
平成３０年１２月定例会 一般質問発言通告一覧 

平成３０年１２月１１日  

【一般質問】 

平成３０年１２月１１日（火）午前９時３０分から（発言者６人） 

順 質  問  者 質      問      事      項 

１ 
片 岡 英 晃 

（民政会） 

行政改革 

 ○ 業務改善提案について 

  ・ 近年の業務改善提案の状況は 

・ 具体的テーマを絞って、提案を募集してみては 

・ 苦境にある時こそ、自らの業務内容の見直しを 

 ○ 職場の安全衛生について 

  ・ 整理整頓に明確な基準を 

・ 安全衛生委員会のさらなる充実で、働きやすい職場環境を 

 

障害者福祉 

 ○ 誰もが住み続けられる地域づくりについて 

  ・ ヘルプマークの周知に向けた取組は 

・ あいサポート運動の取組状況は 

・ 誰もが住み続けられる地域づくりに向けてのビジョンは 

 

商工 

 ○ 非正規雇用と働き方について 

  ・ 本市の労働人口における非正規雇用の割合は。年代層別の割合な

どつかんでいるか 

・ 非正規雇用から正社員化は進んでいるのか 

・ 女性では非正規雇用が多いとのデータもあるが、本市の状況は。

また、非正規で働かれている方へのアンケート調査の実施を 

 

消防 

 ○ 女性消防士について 

  ・ 本市の女性消防士の割合は 

・ 浴室・仮眠室等の整備状況は 

２ 
渡 辺 弘 造 

（創政会） 

公共交通 

○ あやバス路線延長について 

  ・ 現在の上林線は終点が光野町於見であるが老富町までの路線延長

について 

 

防災 

 ○ 避難のタイムラインについて 

  ・ 市民一人ひとりが自身のタイムラインを設定していただくため、

どのような指導が必要と考えられるか 

○ 避難所担当職員について 

・ 解除後の職員の勤務体系は 

・ 避難所配置により今年度の時間外手当等の費用は 

 



  ・ 予防的避難所にシステム上職員を配置することが条例等で決めら

れているか 

３ 
塩 見 麻理子 

（心友会） 

人口減少と子ども・子育て環境 

○ 府の「子育て環境日本一」 

  ・ 京都府知事が「子育て環境日本一」と掲げられた、概要とご所見

は 

 ○ 駅周辺エリアの可能性 

  ・ 駅周辺エリアの可能性へのご所見 

・ 「出会い・結婚支援から出産、子育て、教育、就労支援まで切れ 

目のない支援」に関する府・近隣市の体制整備は 

・ 綾部市の子ども・子育ての窓口一本化は 

・ 子育て世代包括支援センターの状況と課題は 

・ 「切れ目のない相談窓口」の必要性と日本版ネウボラ理念へのお

考え 

○ 子どもの居場所づくり 

  ・ 子ども居場所づくりに対する国（内閣府・文科省・厚労省）、京都

府（健康福祉部）の状況と市の担当課は 

・ 本市も全てが展開されているが、調整機能や実態調査・情報交換

会などが必要ではないか 

 ○ 少子社会における地域全体で子どもや子育ての家庭を支える仕組み

づくりの今後 

  ・ 地域クラスター戦略で社会的な子育ち・子育て支援システム（人

的・物的・情報的資源の関係づけ）の構築を 

４ 
本 田 文 夫 

（民政会） 

地域振興 

○ 「小さな拠点事業」について 

  ・ 事業の評価は 

・ 今後の行政支援は 

・ 志賀郷いきいきセンターの設置を 

 

企画 

 ○ ＬＮＧ（液化天然ガス）発電所誘致について 

  ・ 綾部市の対応は 

・ 今後の課題は 

 

防災 

○ 救急救命について 

・ 救命講習の受講状況は 

・ バイスタンダ―の状況は 

・ 救命率の状況は 

・ 社会復帰の状況は 

・ ＡＥＤの設置状況は 

 

総務 

○ 第１８期綾部市議会選挙について 

・ 各種団体に公職選挙法の適正な指導ができたか 

・ 毎回投票率が下がっているがその対策は 



５ 
井 田 佳代子 

（日本共産党） 

防災 

○ 地域防災力向上のための支援を 

  ・ 自主防災会のアンケートの結果を受け、取り組まれたことは 

・ ハザードマップを利用した、地域の防災マップ作成が提案されて 

いたが現状は 

・ 個人の防災行動計画「マイタイムライン」の作成の講習会や作成 

手引きについての考えは 

 ○ 避難所の施設の安全点検を 

  ・ 今年避難所で骨折する事故が発生したが安全点検は行われたのか 

・ 今回の経験に基づいて、避難所の安全をどう進めていくのか 

 

教育 

○ 教員の長時間労働の是正を 

  ・ 労働時間縮減のためどんな取組が行われているのか 

・ 勤務時間縮減のために今後どのようにされるのか 

６ 
種 清 喜 之 

（民政会） 

人口減少 

 ○ 超人口減少社会における定住促進施策 

・ 連携ある定住促進を 

・ 「移住立国」構想への取組は 

○ 結婚したい人、子供を欲しい人に効果的な支援策を 

・ 婚活支援事業のさらなる推進を 

・ 婚活事業実施団体との連携は 

・ 不妊治療の現状と取組は 

・ 男性不妊への取組は（精子力クライシス） 

 

市民生活 

 ○ 市役所の日曜窓口開設について 

・ 日曜窓口開設について議論された経過は 

・ 日曜窓口開設を今後検討しては 

 



【一般質問】 

平成３０年１２月１２日（水）午前９時３０分から（発言者５人） 

順 質  問  者 質      問      事      項 

７ 
荒 木 敏 文 

（創政会） 

来年度予算編成 

○ 災害多発で厳しい財政運営の中、知恵と工夫による第５次綾部市総

合計画の推進を 

  ・ 第５次市総合計画の進捗との関係は 

・ ３０年度予算の先送り分の執行は 

・ 同一事業、単独施策見直しについて 

○ 働き方改革推進計画の取組と行財政健全化の実施とは 

  ・ 働き方改革推進計画の取組について 

・ 行財政健全化の確実な実施とは 

○ 検討中の使用料・手数料の見直しについて 

  ・ 料金見直しのスケジュールについて 

○ 地方公営企業法適用となる下水道事業について 

  ・ 綾部市の下水道事業が地方公営企業法の全部適用となることのメ

リットとデメリットは 

 

森林の保全・活用 

○ 林道の災害と災害復旧について 

  ・ 林道路線数、被災路線数、災害復旧対象路線数、対象外路線数は 

○ 林道の災害復旧対象の基準緩和を 

  ・ 森林資源の保全・活用のため災害復旧事業対象基準の緩和を 

８ 
中 島 祐 子 

（日本共産党） 

森林・林業 

○ 綾部市の森林・林業について 

  ・ 綾部市の森林・林業の現状と課題は 

・ 森林整備の方針は 

・ 境界の明確化の取組状況は 

○ 森林経営管理法の施行に向けて 

  ・ 市内の「林業経営体」の実態は 

・ 森林整備の方針の変更は 

・ 「地域森林アドバイザー」の活用方針は 

 

防災 

 ○ 原発に対する綾部市の姿勢は 

  ・ 原発に対する綾部市の姿勢は 

・ 「立地自治体並みの同意権」について 

・ 「高レベル放射性廃棄物」の地層処分に関する綾部市の姿勢は   

○ 安定ヨウ素剤の備蓄・事前配布について 

  ・ 綾部市における備蓄の状況は 

・ 住民避難計画における避難の基準と安定ヨウ素剤の配布方法は 

・ ＵＰＺ（５～３０km圏）外の市民に対する備えは 

・ 「配布のリスク」の検討状況について 

・ 安定ヨウ素剤の事前配布について 

 

 



９ 
吉 崎   久

（日本共産党） 

防災 

○ 災害復旧 

  ・ 市道高津旭線土砂崩落復旧工事（工法・工期） 

・ 昨年２１号台風災害の復旧工事進捗は 

  ・ ７月集中豪雨農林災害の復旧工事の見通しは 

  ・ 犀川物部地域の浸水対策工事は 

・ 森本川改修の今後の計画は 

 

予算編成 

○ ３０年度予算見直しと新年度予算編成 

  ・ ３０年度予算の見直しの状況は 

  ・ ５市総根幹事業との関係でどうか 

  ・ 関係団体との協議などは 

  ・ 新年度予算編成にあたっての所見は 

 

市民生活 

 ○ 公共交通対策 

  ・ 現状のあやバス運行について 

・ 運転免許証を返納された方への対応は 

  ・ バス路線の拡充が困難な地域の対策は 

  ・ 新たな公共交通対策を検討するべき 

 

国保 

 ○ 国保料のあり方 

  ・ 都道府県化によって市民にとって何が改善されたのか 

  ・ 国保料の収納状況は 

  ・ 応益負担（均等割・世帯割（平等割））に対する考え方は 

  ・ 全国知事会などが要求する国費の投入で国保料の引き下げを 

10 
柳 原 秀 一 

（創政会） 

総務部 

○ 平成３１年度の行政組織機構改革について 

  ・ 安全・安心のまちづくりから 

・ 行財政の健全化から 

・ 定住促進・観光交流の一層の推進から 

 

市民環境部 

○ 安全・安心のまちづくりに係る協定について 

  ・ この協定の目的は何か 

・ 綾部市安全・安心のまちづくり推進協議会における取組と何が変

わるのか 

・ 今後の取組は 

 

消防本部 

 ○ 消防団員の処遇の改善について 

  ・ 今年の出動回数、出動時間は 

・ 出動手当の算定方法について 

 

福祉保健部 

○ 災害派遣福祉チーム（DWAT）について 

  ・ 災害派遣福祉チーム（DWAT）とはどういう組織か、活動内容は 



・ 災害派遣福祉チーム（DWAT）の受入体制は 

11 
酒 井 裕 史 

（民政会） 

有害鳥獣 

○ 有害鳥獣駆除の現状について 

・ 今年度の綾部市各地区の猟友会会員数は 

・ 有害鳥獣捕獲檻の設置要望調査の状況は 

・ 有害鳥獣の生態調査をバイオロギングで行う検討をしてみては 

どうか 

 

病院 

 ○ 病院周辺の屋根の設置等について 

・ 病院の屋根を緊急入り口まで設置できないか 

・ 病院正面入り口とあやバス乗車場所の状況について 

 

環境 

○ ごみの削減について 

・ 燃えるごみにおいての生ごみの割合は 

・ 食品ロス対策の運動への参加検討を行ってみては 

・ 小型家電リサイクルへの参加を再検討する時期では 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



【一般質問】 

平成３０年１２月１３日（木）午前９時３０分から（発言者５人） 

順 質  問  者 質      問      事      項 

12 
藤 岡 康 治 

（民政会） 

市民協働 

○ 現在の出勤状況について 

  ・ 現在の市の行事やイベントで複数の市職員が出なければいけない 

行事数は 

・ そして、職員の延べ出勤回数は 

・ その振替はどういったやり方か 

・ 現在の市職員の休日出勤はどのようにして集合をかけているのか 

○ 市民活用について 

・ 現在市職員が市のイベントに出勤しそれに当たっているが、綿密

な打ち合わせが必要なイベントやさまざまなスキルが必要な能力的

なイベントの場合は仕方ないと思うが、単純作業等は公募で対応す

ることができるか 

 

スポーツ振興 

○ スポーツイベントの成果について 

・ 本市が主催、支援する現在のスポーツイベントについて今までの

成果は 

・ シニアでも参加できるマラソン、ハーフマラソンを行く行くは開

催されるようなそんな予定は 

○ 綾部市総合運動公園の利用促進について 

  ・ 両体育館、野球場、グラウンド、弓道場の利用頻度は 

○ 綾部市総合運動公園のグラウンド整備予定は 

・ 第２グラウンドよりスポーツが不向きと言った声があるがご存知

か 

・ 将来は整備をされる予定などはあるのか 

○ 弓道場利用について 

・ 府内トップクラスの施設だが、大会や大学の合宿などにＰＲする

予定は 

○ 戦略について 

  ・ 総合運動公園を綾部市内外に発信することやそういったＰＲや戦

略はあるのか 

○ 駅伝コースについて 

・ 駅伝のコースは歩道や街灯がなく、車の往来も多いので危険であ

り、練習ができないとの声もある。そこで綾部市総合運動公園内の

入口駐在所前の道路を少し整備することはできないか 

 

企画 

○ チャレンジできる地域振興、まちおこし 

  ・ まちおこしイベントについて綾部市の見解は 

○ 本市におけるまちおこしや地域振興の補助や基金は 

・ 補助金や基金はどのようなものがあるのか 

○ 今後のまちおこしについて 

 



  ・ イベント資金を補助して、将来のまちおこしリーダーを育てるよ

うなシステムを構築、検討できるよう見解は 

13 
安 藤 和 明 

（民政会） 

行財政運営 

○ 財政危機と持続可能な行財政運営について 

・ 今回の財政緊急事態についての市長見解 

・ 過去の決算と比較して財政余力は 

・ 災害復旧事業実施後の財調基金残高は 

・ 平成３１年度当初予算編成方針は 

・ 行財政健全化委員会での今後の対策は（例えば特別会計の見直し、 

各種補助制度の見直し、事務事業の重点化・優先化、人件費全般の

見直し、歳入確保のため命名権公募など） 

 

都市計画 

 ○ 「綾部環状道路」の整備構想と都市計画変更について 

  ・ 府道広野綾部線や綾部環状道路に関連する府道改良の現状は 

・ 関連する道路の都市計画決定の現状は 

・ 都市計画変更(都計道路延長)の考えは 

・ 土地区画整理など都市的整備の必要性は 

14 
搗 頭 久美子 

（日本共産党） 

上下水道 

○ 公共下水道の公営企業化の目的は 

  ・ 企業会計に移行後のメリット・デメリットは 

 ○ 市民生活に与える影響は 

  ・ 下水道債の残高はどうか 

・ 下水道使用料の滞納額・件数 

・ 負担の公平性から受益者負担金の引き上げは避けること 

・ 下水道料金引き上げの懸念 

○ 上水道民営化に対する市民不安に対して 

  ・ 今後の計画、見通しは 

 

介護 

○ 介護予防となる「総合事業」実施事業所等への支援を 

・ 収入の低さが事業に影響しているのではないか 

・ 地域ケア会議について 

15 
森   義 美 

（公明党） 

政治姿勢 

○ ７月の豪雨災害について 

  ・ 分野別（金額含む）の被害状況はどうか 

・ 復旧復興の見通しはどうか 

・ 市民への説明と周知はどうか 

・ 財源確保はどうするのか 

・ 災害廃棄物処理計画の策定はどうか 

○ 予算編成について 

  ・ 今後の予算編成方針と影響はどうか 

  

福祉保健 

○ 介護従事者確保について 

  ・ 介護従事者の充足状況と人材確保のための研修会や対策はどうか 

 ・ 処遇改善という目的の達成に対する評価はどのようにされている 

  か 

  ・ 加算対象となっている事業所の割合はどうか 



・ 改善計画書の内容及び職員の周知はどうか 

 

定住促進 

○ コミュニティナースについて 

  ・ 活動状況と今日までの成果と課題は 

 ・ 増員計画と活動範囲の拡大はどうか 

  ・ 今後の取組の考えは 

16 
梅 原 哲 史 

（創政会） 

定住交流 

○ 空き家を活用した定住の取組について 

  ・ 綾部地区・中筋地区の取組は 

・ 特定空家対策について 

・ 行政と民間のコラボレーションは 

 

児童民生 

 ○ 戦没者追悼式の今後について 

  ・ 戦没者の慰霊と次世代への継承 

 


